

# **La fête de la Mamacha Asunta: les couleurs du syncrétisme andin**

**Du 11 au 26 août**

En dépit de l'imposition de la religion catholique, les cultures andines ont su conserver leurs cultes d'origines masqués derrière l'éfigie d'un saint ou d'une vierge autour desquels des danses colorées viennent représenter l'histoire des peuples colonisés. Depuis Cusco la ville mythique aux multiples symboles cachés, en passant par les danses folkloriques de Coya (patrimoine culturel national), une communauté de tisseuses traditionnelles, les éleveurs de lamas au sommet des montagnes sacrées: un voyage pour comprendre et porter un regard précis sur le syncrétisme andin.

Avant le début de cet atelier, votre photographe et accompagnateur Ludovic Pigeon vous accueillera à l'aéroport de Cusco.

JOUR DE VOTRE ARRIVEE:

Le jour de votre arrivée, votre photographe vous présentera la thématique de ce voyage, détaillant chacune des étapes et soulignant l'intérêt photographique que vous pourrez explorer.

Si vous n'êtes pas trop fatigués, nous réaliserons une première sortie dans les rues du centre de Cusco.

**Jour 1 : Cusco**  
**Niveau : facile**  
**Durée : 7 heures**

Après le petit déjeuner que nous prendrons à l'hôtel, nous partirons pour une visite de Cusco en recherche des mélanges de symboles, reflets du syncrétisme andin: la cathédrale, le temple du soleil (Qorikancha), le centre de Cusco et le quartier de San Blas. Dîner et nuit à Cusco.

**Jour 2 : Cusco**  
**Niveau : facile**  
**Durée : 7 heures**

Nous monterons sur les hauteurs de la ville pour aller découvrir les temples qui l'entourent, lieux sacrés, de cérémonies et d'observation astronomique: Qenqo, temple de la Pachamama, Saqsayhuaman. Le Christ blanc domine maintenant la ville. Nous nous dirigerons vers la Vallée Sacrée des Incas pour passer la nuit à l'hôtel.

**Jour 3 : Arin****Niveau : facile****Durée : 7 heures**

L'hôtel est situé dans la communauté paysanne de Arin, un petit village pittoresque, situé au pied de la montagne sacrée Pitusiray. Nous explorerons les textures que nous offre l'eau au cours d'une promenade jusqu'à la cascade de Arin, puis nous nous enfoncerons dans la montagne en longeant la rivière pour nous introduire dans une forêt d'arbres sylvestres, Queuñas et Chachacomos, arbres tarabiscotés et de couleurs dorées et argentées. Dîner et nuit à l'hôtel.

**Jour 4: Coya****Niveau : facile****Durée : 7 heures**

La fête de la Mamacha Asunta nous ouvre ses portes avec plus de 27 danses traditionnelles qui ont été reconnues comme patrimoine national. Cette fête mélange les symboles catholiques et préhispaniques, on danse autour d'une vierge qui est, en fait, le symbole caché de l'ancien culte voué aux montagnes sacrées qui entourent la vallée. Le mois d'août c'est aussi le mois de la Pachamama (la Terre mère), le mois des semences: on y fête la fertilité, l'abondance, on réalise des offrandes. La fête remplit nos objectifs de costumes colorés et de mouvements. Le soir, les feux d'artifices et les châteaux de feu étincellent. Dîner et nuit à l'hôtel.

**Jour 5: Coya****Niveau : facile****Durée : 7 heures**

Le dernier jour de fête nous plonge dans le mélange des symboles et le syncrétisme avec des danses et des festivités qui rendent hommage au monde supérieur et à la vie en s'invitant dans le cimetière: des contrastes étonnants. Les festivités se prolongent jusqu'au soir sur la petite place du village. Dîner et nuit à l'hôtel.

**Jour 6: Amaru****Niveau : facile****Durée : 7 heures**

Nous irons visiter la petite communauté de tisseuses d'Amaru sur les hauteurs de Písaq. Là, nous découvrirons comment sont confectionnés les costumes typiques des andes péruviennes: depuis la collecte des plantes qui servent aux teintures de la laine, la coupe et le tissage de cette dernière, nous découvrons les secrets d'un artisanat millénaire. Dans l'après midi, nous visiterons le sanctuaire de Písaq, construit en forme de condor depuis ses immenses terrasses qui offrent des vues vertigineuses sur la Vallée Sacrée. Nous pourrons y apprécier les vestiges d'une cité et comprendre comment les incas savaient mêler et intégrer l'agriculture, l'architecture, l'astronomie, le sacré et les paysages. Ensuite, nous déambulerons

dans les petites rues pittoresques du village de Písaq. Dîner et nuit à l'hôtel.

#### **Jour 7: Randonnée Lares**

**Niveau : exigeant**

**Durée : 7 heures**

Après un petit déjeuner énergétique, nous nous mettrons en marche en direction de la communauté de Qancha Qancha, un tout petit hameau d'éleveurs de lamas situé à 4100 mètres d'altitudes. Nous débuterons la randonnée à cheval pour rejoindre à une heure de là des membres de la communauté accompagnés par leurs lamas. L'ascension de la montagne se fera entourés de lamas, au travers de forêts enchantées, sur les bords de la rivière, gagnant de la hauteur sur la vallée. A la sortie d'une forêt, nous aurons la surprise de découvrir quelques sommets enneigés. Nous déjeunerons en arrivant à la communauté. Nous passerons l'après midi dans ce paysage de très hautes montagnes, ses petites maisons en pierre, les petites parcelles de terre cultivées, les résurgences d'eau qui ruissellent, le glacier, tout proche. Nuit étoilée pour une session de photos astronomiques. Dîner et nuit en campement dans la communauté.

#### **Jour 8 : Randonnée Lares**

**Niveau : exigeant**

**Durée : 7 heures**

Au matin, nous poursuivrons notre route en direction de la seconde étape de notre randonnée qui se déroule accompagnés par les lamas, entourés de glaciers, le ciel et la terre ne font plus qu'un. Dîner et nuit en campement dans la communauté.

#### **Jour 9 : Randonnée Lares**

**Niveau : exigeant**

**Durée : 7 heures**

De bonne heure, nous commencerons à descendre vers le petit village de Lares où nous serons accueilli par ses eaux thermales: un charmant complexe aménagé au temps des incas caché dans la montagne. Nous prendrons le temps de nous détendre tout l'après midi. Retour dans la vallée sacrée. Dîner et nuit à l'hôtel.

#### **Jour 10 : Ollantaytambo / Moray / Salines de Maras**

**Niveau : facile**

**Durée : 7 heures**

Ce jour-là, nous irons découvrir le village inca de Ollantaytambo, forteresse militaire et lieu de transition entre la Vallée Sacrée et la forêt tropicale menant au Machu Picchu. Ce village est dessiné en forme de lama et possède des terrassements impressionnants ainsi que des constructions battis avec des pierres taillées d'une précision inouïe. Après la visite du sanctuaire, nous nous promènerons dans le village avant d'aller déjeuner dans une ancienne hacienda.

Puis, nous irons sur le plateau de Maras pour observer certains des nombreux

glaciers qui surplombent la vallée: depuis ce point de vue nous aurons un panorama sur cinq glaciers. Nous irons visiter les intrigantes terrasses circulaires de Moray: un site où les Incas menaient des expérimentations botaniques afin d'adapter les plantes à ce climat de haute montagne. Nous irons ensuite déjeuner au village pittoresque de Maras. Après le repas, nous descendrons en direction des salines de Maras: une brèche dans la montagne cache des puits de sels. En plus d'être un lieu surprenant, les puits nous permettront de jouer avec les contrastes de la blancheur éclatante du sel. Dîner et nuit à l'hôtel.

### **Jour 11 : Urubamba**

**Niveau : facile**

**Durée : 7 heures**

Après ces jours de randonnées, nous prendrons le temps de nous reposer un peu le matin. Nous irons déjeuner au village de Urubamba ou nous pourrions profiter de la place, des petites rues et du marché coloré afin de réaliser des clichés « reportage » documentant la vie du village. En fin d'après-midi, nous nous dirigerons vers la station de train de Ollantaytambo ou nous embarquerons pour Aguas Calientes, le village situé au pied du mythique Machu Picchu. Dîner et nuit à Aguas Calientes.

### **Jour 12 : Machu Picchu**

**Niveau : facile**

**Durée : 7 heures**

Nous nous leverons de bonne heure pour aller visiter la cité inca qui resta longtemps oubliée et submergée par la végétation. Il faut savoir que désormais les visites sont contraintes à une durée précise et qu'il n'est plus possible de déambuler à notre guise dans ce sanctuaire impressionnant. Cela reste tout de même un site incontournable que vous seriez déçus de ne pas connaître au cours de ce voyage. Nous déjeunerons dans le village de Aguas Calientes avant de reprendre le train pour rentrer dans la Vallée Sacrée des Incas. Dîner et nuit à l'hôtel.

### **Jour 13 :**

Fin du photo trekking « Les couleurs du syncrétisme andin »

### **Les points forts :**

- **Découvrez les danses folkloriques de la Vallée Sacrée des Incas (danses typiques) lors de la fête de la Mamacha Asunta.**
- **Explorez les sommets qui entourent la Vallée Sacrée des Incas au cours d'une randonnée accompagnés de lamas.**
- **Rencontrez les communautés traditionnelles de tisseuses et d'éleveurs de**

**lamas.**

**Nombre de participants : de 6 a 10 participants**

**Tarif : 3000 euros**